



LA LUCHA

PERIÓDICO QUINCENAL
EDITADO POR LA AGRUPACIÓN "R. BARRETT." (PORTE PAGO)
Y LA
SOCIEDAD DE RESISTENCIA O. V. (Adherida a F. O. R. U.)

AYUDANDO A BIEN MORIR ...



PASIÓN Y MUERTE DE TODO EL AÑO

LOS QUE LUCHAN

El proletariado Europeo, empapado sus cerebros en ideas igualitarias, se esfuerza en traer al mundo de la realidad, lo que como lógica debiera ser la convivencia social de los hombres.

Una lucha a muerte se libra en el seno de esos pueblos. Unos son los que quieren vivir explotando, robando y gobernando.

Los otros son los que quieren impedir esa infamia, ese atentado a la individualidad, que es irracional y antihumano.

Quien vencerá a quien, en esta lucha, no es preciso ser muy inteligente para darse cuenta a que lado se inclinará el triunfo.

Los trabajadores tienen todo en sus manos para vencer. Solo les falta cultivar, ampliar más el espíritu solidario, el compañerismo, y el enemigo quedará rodeado sin una salida, ni rincón donde quedarse.

Se verá forzosamente condenada a perecer o desistir de la idea de seguir robando el fruto del trabajo ajeno.

Y esta hora esta cerca. El collar solidario principiado por los trabajadores del mundo, está próximo a terminarse. Una vez hecho y colocado en el vientre de la burguesía, esta reventará como una chinche. No dejará sino un mar de porquerías como último mal que pedrá legarnos.

MIGUELITO

POR QUÉ VENIMOS

Venimos al campo revolucionario porque al estudiar las múltiples formas en que se desarrolla el progreso de la vida social; hemos llegado a comprender que todas ellas parten de un principio revolucionario.

La revolución es el estado embrionario donde principia la formación de un nuevo sistema de vida que sigue su curso evolutivo en rela-

ción a las necesidades que se manifiestan en cada periodo de la vida social.

Somos la savia nueva que hoy corre por las arterias de la humanidad, llevando elementos de vida a todas partes. Dijo R. d.ó: «Renovarse es vivir» y nosotros somos una fuerza en continua renovación en todos los órdenes de la vida, pues sería irracional seguir adictos a un viejo régimen ya gastado descompuesto en todas sus formas.

Por eso venimos al campo revolucionario a

de rebeldía. Actúa en sentido revolucionario quien propaga, tanto con la palabra hablada o escrita como con la conducta; actúa en sentido revolucionario el que prescinde del cura y se sustrae al juez; el que se yergue resuelto ante cualquier imposición del que manda o del que paga; el que, empuja o secunda o inicia resistencias indispensables del explotado contra el explotador; el que, en fin, con sus hechos, muestra cómo la bondad de los hombres fructifica con la bondad de la idea.

La acción comprende, principalmente, toda labor asidua y tenaz, perseverante que sea, en el sentido de prepararse educarse o instruirse en la independencia, en la igualdad y en recíproco respeto; pero instruirse, educarse y prepararse, más que con palabras con el ejemplo.

La evolución continua del mundo social no es sino el resultado de esta acción difusa de los individuos y de las multitudes.

Las apariencias podrán, a ratos forjar ilusiones favorables a estériles, a inútiles desplantes, a declamatorios y apocalípticos sermones.

Todo esto pasa rápidamente, tal vez sin dejar rastro. Lo otro queda y crece y se agranda.

Después, cuando el crecimiento ha hecho su camino, las revoluciones estallan, al parecer inesperadamente.

Ya sabemos que esas estériles algaradas, esos desplantes inútiles, esos sermones apocalípticos vienen traídos por condiciones fatales, del lugar y tiempo, y son también como etapa necesaria de la revolución.

Más a los hombres que gustan del fondo de las cosas, que se pagan de realidades, conviene siempre la acción en firme, que revolucione profundamente las conciencias y los entendimientos y despierte las voluntades.

Todo lo que significa acción, hasta la misma violencia, está siempre y diversamente condicionado. Ni se puede imponer en absoluto a cualquier hora, ni se debe eludir en tiempo alguno.

No renunciemos a nuestro temperamento de energía. No borremos ni un tilde de táctica revolucionaria. Pero constatemos nuestro sentido de la acción, y, como ésta, no se reduce, no puede reducirse a un procedimiento técnico.

Vayamos, pues, siempre adelante; sin poner nos ni poner trabas a nadie. Pero vayamos en firme, abriendo constantemente, sin desmayos y sin apresuramientos; el camino de la verdadera revolución.

El jacobinismo es incompatible con el anarquismo. Los revolucionarios que luchan por el Poder pueden cultivar el motín, el golpe de Estado. Cultivemos nosotros la revolución fecunda, que nos redimirá de todas las violencias.

RICARDO NELLA

EL OCASO DE LA BURGUESÍA

Estamos ante la agonía de una clase social, la burguesía.

Su muerte no es sino un paso a otra vida que responde a determinismos de espíritus superiores.

Su agonía no puede extrañar ni causar pena a nadie. Pues ella ha sido un factor de muerte de tronchamiento a la nueva savia, la juventud.

Su existencia estaba basada sobre el error, la ignorancia, y la razón minó sus cimientos.

La luz ha hecho reflejar patente su alma ruín, sus intereses mezquinos.

Los hombres buenos, útiles a la humanidad le han dado la espalda. La ciencia se lo ha declarado una enemiga, y canta victoriosa el triunfo, rima al oído del productor, ese canto nuevo de emancipación, gesta el amanecer de una justicia, fundamenta una convivencia más armoniosa, y hace la luz en la obscura conciencia de los pueblos suministrándole conciencia de su vida.

Todos los que piensen, los que amen, no deberán de substraerse en la colaboración de hacerle dar el último suspiro, restarle la expresión de existencia. Lo merece. Su proceso histórico es un proceso de crímenes, de ejecuciones bárbaras. Sembraron la muerte con la misma satisfacción que el sembrador siembra el trigo.

Hoy no posee nada. Es sola en su agonía. Y pese a su siembra del mal, es el bien lo que florece. El cortejo que la rodea, es la bondad, la libertad, la justicia. Tres personas estas que le han de apretar el cuello obedeciendo a un mandato imperativo de su existencia real.

M. S.

MEDITE

No piense usted nunca señora mía, que son malos los anarquistas. Ni los juzgue por lo que oye decir. Observe y medite. Mire Vd. el conjunto social, y verá hombres demacrados, encorvados siempre sobre el trabajo, jadeantes empapados en su sudor, ahogándose de fatiga.

Y verá hombres sanos, limpios, frescos; gordos que pasean siempre, que nunca trabajan.

Y verá en los atardeceres salir de las fábricas, multitud de mujeres, jóvenes y viejas, raquíticas, de caras pálidas, cansadas, abrumadas por el trabajo demasiado pesado para sus fuerzas.

Y verá por ahí mujeres lujosas, pintadas, perfumadas, hinchadas de holganza.

Y verá niños enjutos, sucios, vestidos de harapos y hambrientos.

Y verá en fin, abundancia y tiranía, siempre juntas.

aportar nuestro modesto concurso a la gran obra de progreso y transformación que hoy se realiza en todos los pueblos.

El comunismo libertario es la cumbre a donde queremos escalar.

JOSÉ CASTRO

Del libro « CARTELES » de

R. GONZALEZ PACHECO

MADRE TIERRA

Confesaré una herejía: no me interesa el paisaje. Una vez puesto en el campo no veo más que la tierra. La madre tierra.

De ella, de su fluído eterno; siento yo empapado el pecho. A ella creo que me parezco por llano, triste y de aguante. Y a ella sé que he de volver después de este fugaz relampagueo en el aire. Sólo ella pues, me interesa.

En esto, como en muchas otras cosas, mi sectarismo hecha el ancla, me inmoviliza el bajel en plena mar de poesía. Lo mismo que en la ciudad, frente a las bellas estatuas, los majestuosos palacios y las más lindas estampas de hombres y hembras, mi pensamiento se vuelve hacia lo triste y lo humilde, al pueblo. Sabe que es de allí que surge, como de una áspera roca, toda esa miel que paladean los burgueses. Yo no la bebo.

Tampoco gozo el paisaje; no me interesa él en sí, sino su productor que es la tierra; la madre tierra. A ella sí le amo y le admiro.

A ella le envío esta epístola cada vez que salgo al campo.

Madre: ¿en qué punto de tu regazo debo caer de rodillas; sobre cuál senda del mundo hundiré mi rostro herido; qué de ti tamará mis ojos ciegos, mi boca muda?... Madre: con qué cincel limpiarás, hasta tornar blancos y puros, mis huesos? ¿Dónde guardas el pañuelito de polvo que ha de envolver mi esqueleto?... Madre: tú eres la grande y la buena porque me esperas siempre!

Qué me importan tus riquezas de ornamento y de cultivo. Tus flores, bosques, y valles; tus cumbreres, aves y bestias, yo sé bien que no son tuyas. Te han ataviado con eso como a una mujer con joyas. Un cataclismo, uno de tus tantos dueños, pueden quitártelo todo en cualquier momento. No. Yo amo de ti tus entrañas, tu eternidad, lo que eres para mí, madre. ¡Madre tierra!

Cada vez que salgo al campo, oro así, así arrodillo mi espíritu y rezo. Claro que como al poeta de Asunción Silva, tampoco a mí me ha contestado nada hasta ahora la tierra. Ni me interesa.

LA BURGUESÍA

De las creaciones hechas por los hombres, y que son perjudiciales a la superioridad moral y material, la burguesía es uno de los más visibles de los que más daño nos causa.

Ha sido esta un efecto de un mal camino tomado por la humanidad, una felicidad que tiene por base el malestar de los demás.

La burguesía es un sentido equivoco de la humanidad. Un desconocimiento de las leyes que impulsan o que sujetan en sus necesidades, a los hombres. La burguesía está colocada en cimientos falsos. Pues todo hombre desea ser feliz, y no determinante de felicidad que redunden en su perjuicio. Por esto todas las instituciones y clases sociales que predominan violando la voluntad del hombre, están condenadas fatalmente a desaparecer.

La burguesía, clase predominante sobre el pueblo, ya siente hoy esta condena. He inútil son sus empeños en querer afirmar su existencia. Cuanto más espíritu de predominio tenga, cuanto más deseos de continuar esta vida de coacción, más fuerte, más severa será la naturaleza, castigará con más rigor sus errores sus conquistas de bienestar y de superioridad por no ser estas productos suyos, sino de los otros que viven miserablemente.

La felicidad más estable en el hombre, es aquella que se elabora en sí mismo, fuera del perjuicio ajeno.

Para esto es necesario una clara interpretación de la naturaleza, y de sus determinismos en los hombres.

AURORA

¿QUÉ ES LA ACCIÓN?

En las bárbaras condiciones del momento parece que la acción solo se reduce, pura y exclusivamente, a la violencia.

Pero, ¿quién duda que la violencia sólo es un accidente de la acción?

Convencidos estamos de que la contienda social se resolverá, al fin más que por la fuerza; será la etapa necesaria, fatal, traída por todas las circunstancias de resistencia y por todos los empeños de renovación.

La acción continua de unos y otros elementos en lucha, no hace más que preparar este momento.

Sin acción no hay propaganda, no hay proselitismo, no hay avance, no hay vida. Es menester vivir, todos estamos de acuerdo, "al parecer".

¿Lo estamos realmente? Que cada uno hable por sí.

Para nosotros es acción desde el simple acto de propaganda hasta la más fiera actitud

Y vera miseria y esclavitud, fraternizando entre el dolor.

Y estoy seguro señora que usted sufre con ese contraste de injusticias. Yo tambien sufro; y yo quiero que desaparezca esto; quiero que todos sean iguales en deberes y en derechos; que todos sean libres. Por eso soy anarquista, señora mia.

TITO

ESCUELA RACIONALISTA

El educacionista Fernando Moreira hará rendir exámen a sus alumnos empezando él el día 27 del mes corriente a las horas 20.

Para que puedan apreciar la capacidad de los niños, tiene el mayor placer de invitar al público a presenciár el acto.

¿ES IGNORANCIA?

No hay forma de explicar la actitud censurable de los trabajadores de Florida y en particular de los que forman la comisión del sindicato.

Estaría demás que estas comisiones sigue en renovándose por cuanto ni estos ni los socios no se interesan nada por la buena marcha de la Sociedad.

Después que va a cumplir dos años de existencia la sociedad y haber actuado en varias huelgas y que todas ellas han sido un triunfo para los trabajadores, ¿un así hay una gran mayoría de los socios que no van al sindicato por miedo de que los vean, y otros van por compromiso, aún no quieren sacar la careta, y ello es una vergüenza.

No os habeis dado cuenta amigos que hay que definirse en la lucha y tener más amor a la causa? ¿No veis como en los demás departamentos los trabajadores se organizan para ser fuertes? Con correcta compañeros, no se va a ningún lado a hacer obra buena. Para venir en esa forma es mejor que os queis en en los clubs políticos a que pertenecis, en la liga de football y así no engañareis la opinion pública con una sociedad que no existe sino de nombre.

Y conste; estas consideraciones las hacemos extensivas para muchos de la Agrupación R-Barrett que siguen en el mismo tren de apatia.

J. SE CASTRO

TRIUNFO DE LA F. O. R. U.

Cumpliendo el acuerdo de la asamblea general de delegados celebrada el 7 de Diciembre, que al tratarse el boycott a los cigarrillos «Records» resbió levantarlo siempre que los propietarios de la marca boycoteada aceptaran las siguientes condiciones:

1.º Readmisión del personal ex-huelguista. 2.º Pago de los gastos ocasionados a la F. O. R. U. por la aplicación del boycott que se estipulan en la cantidad de quinientos pesos «500.00». 3.º Pago de quince días de jornal a los ex-huelguistas.

Acceptados íntegramente por el propietario las condiciones que le fueron presentadas, la comisión facultada por la asamblea dió por solucionado el conflicto existente entre la casa de los cigarrillos «Records» y la F. O. R. U. dando por levantado definitivamente el boycott de dichos cigarrillos.

Balace de los números 3 y 4

NÚMERO 3	
Entradas.	
Por suscripción	“ 3.20
Donación: Lenja Uruguayo	“ 1.00
Barussi	“ 0.50
	suma “ 4.70
Salidas	
Déficit que pasa del núm. 2	\$ 11.25
Impresión del núm. 3	“ 8.00
Porte pago de correo	“ 0.76
Estampillas y sobres	“ 0.44
Papel	“ 1.00
	Suma \$ 21.45

RESUMEN	
SALIDAS	\$ 21.45
ENTRADAS	“ 04.70
Déficit que pasa al número 4	“ 17.45

NUMERO 4	
ENTRADAS	
Por suscripción	\$ 0.20
Donación: R Costábil	“ 0.50
Centro Obrero de Flores	“ 1.00
	TOTAL “ 1.70

SALIDAS	
Déficit del número 3	\$ 17.75
Impresión del número 4	“ 08.50
Papel para el periódico y manifiesto	“ 218.00
Dinero a M: Silvetti	“ 3.00
	TOTAL \$ 32.05

RESUMEN	
Salidas	32.05
Entradas	1.70
Déficit que pasa al número 5	\$ 30.35

ADMINISTRATIVAS

Lista de suscripción pasada por el compañero Fernán Sarmiento.

F. Sarmiento \$ 0.25, E. Rodriguez 0.10, E. Dori 0.13, J. Padrens 0.10, A. Ferraro 0.20, J. Radaelli 0.10, A. Gutierrez 0.10, Puso Díez 0.08, A. G. to 0.10, D. m 0.05, Guido 0.02, J. Cherrí 0.25, G. Cia 0.10, Cabeza 0.04, C. Maidana 0.22, D. Velante 0.30, Uno 0.04, C. Gurni 0.20, J. Bartoli Troski 0.10, Comoquiera 0.20; M. Yrigoyen 0.35, C. Rodriguez 0.15. Por venta de periódicos 0.60 Total \$ 3.91